

Juin 2015

N°89



APOSTOL « Vous serez mes témoins » Ac 1,8

Prix de Revient : 1 €

EDITORIAL

L'horloge, son balancier, ses aiguilles

S*tat Crux, dum volvitur orbis.* Telle est la devise des Chartreux : « *Tandis que le monde s'agite, la Croix demeure* ». Repère éternel et fixe dans un monde changeant sans cesse, la Croix de Jésus est l'unique boussole et la seule lumière pour nos âmes.

Nos prieurés de Fabrègues et de Perpignan, les chapelles qui les entourent ont été bousculés et meurtris par le départ de leur prieur dans un diocèse français. Quoi qu'il en soit des nombreuses qualités de l'abbé de la Motte, nous déplorons un tel départ, car il abandonne le beau combat de la Foi que nous a légué et transmis Mgr Marcel Lefebvre. L'expérience a déjà été faite : après le tapis rouge, ce seront les désillusions, les concessions... « *Que celui qui croit être debout prenne garde de tomber*¹ ». Je vous exhorte à prier pour votre ancien prieur : il vous a guidés pendant sept ans, priez et faites célébrer des Messes pour lui. Ce sera le meilleur témoignage de reconnaissance et de gratitude à son égard. Demandons au Bon Dieu la fidélité quotidienne.

Chers fidèles, le remède à nos peines et déchirements se trouve en Dieu. **Dieu seul.** « *Tandis que le monde s'agite, la Croix demeure* ». La Croix de Jésus est le seul refuge dans lequel nous trouverons réponse à nos agitations fébriles voire malades.

Avec l'arrivée d'Internet notamment, bon nombre de nos contemporains (nous ne sommes pas à l'abri d'un tel fléau) recherchent frénétiquement l'anecdotique, le superficiel et perdent un temps considérable, allant de bagatelles en futilités, oubliant leur plus élémentaire devoir d'état, passant des heures entières sur les forums de discussion, jusqu'à la foire d'empoigne parfois. Les vertus de justice, de prudence, de patience et de charité sont largement abîmées... Qui pense à s'en accuser en confession, et à s'amender bien sûr ?

L'événementiel a pris une place prépondérante dans nos vies ; la cause était déjà dénoncée par le psalmiste, déplorant que personne ne réfléchisse en son cœur. La

passion dérégulée supplante la raison, le goût des nouvelles envahit nos existences et ne permet pas à notre âme de prendre le dessus des émotions, fragiles par nature.

Bien que « *notre vie soit dans les cieux*² », nous sommes bien plus attirés par le mutiple accessoire que par l'unique nécessaire³. Entre l'intelligence qui sait la vérité et la volonté qui doit y adhérer pour faire le bien, quel abîme. A tous, il est demandé un peu d'honnête lucidité... et que chacun balaye devant sa porte.

Depuis 40 ans, tous ceux qui ont quitté la Fraternité, ou que la Fraternité a dû renvoyer de son sein (*modernistes, sédévacantistes, ecclesiadéistes, résistants*), se sont réclamés de Mgr Lefebvre. A tort et pour la perte de l'équilibre catholique qu'ils avaient reçu de lui. Ce que nous constatons, c'est que notre Fraternité subit des assauts de l'ennemi, du démon qui se moque bien de la façon dont les prêtres ou les fidèles abandonnent la ligne de crête qu'a toujours suivie notre Fondateur qui ne devançait jamais la Providence. Le combat pour le maintien de la Foi n'est pas fini et la lassitude en gagne certains qui pensent, en sens opposé, soit que notre Fraternité est infidèle à l'esprit légué par Monseigneur, soit que la crise de l'Eglise est en voie de résolution.

Ne péchons pas contre la vertu d'Espérance, ni par découragement ni par présomption en jouant à madame Soleil (ou à monsieur Chaos : demain-la-fraternité-signes-avec-rome).

Chers amis, vous avez beaucoup reçu de la Fraternité. Certains d'entre vous lui doivent tout. Prions pour que notre Société, ses membres (prêtres, frères, tertiaires et tous les fidèles qui franchissent le pas de nos maisons) restent forts et sereins dans la terrible bataille où le démon redouble ses assauts en attaquant ses prêtres. Venez assister souvent à la sainte messe en semaine, venez adorer le saint sacrement le jeudi soir à Fabrègues et à Perpignan. Priez pour vos prêtres. Si le prêtre est sans



cesse critiqué, il est tenté de se décourager... C'est à croire que certains (peu nombreux mais trop cependant) n'attendent que la chute de nos prêtres dont parfois ils ont reçu beaucoup de bienfaits spirituels (conseils, sacrements). Ils font le jeu du démon, sous des dehors d'une haute vertu. Voltaire est mort désespéré...

En reprenant, de par la volonté de mes Supérieurs, le gouvernement de nos maisons au moins jusqu'au 15 août prochain (Fabrègues, Perpignan et leurs chapelles), je n'ai d'autre souci que de vous guider à mon tour, simplement, sur le chemin qui mène à Dieu.

Avec mes confrères, **je suis fier d'appartenir à la Fraternité Saint-Pie X.** Elle est notre famille spirituelle, elle nous conduit vers le Ciel à travers les vicissitudes et les tempêtes de notre pauvre existence terrestre. A-t-elle des défauts ? Si chacun veille à se sanctifier, par la prière et le devoir d'état quotidien, elle en aura moins. Avez-vous remarqué le mécanisme d'une horloge ? Il est fort simple : un balancier, des poids, des aiguilles. Tandis que le premier oscille de gauche et de droite, l'horloge ne se dirige à ni à droite ni à gauche. Seules les aiguilles indiquent l'heure. En somme, un sommet entre deux écueils. Ni hérétiques, ni schismatiques, mais catholiques à 100% : voilà la ligne tracée par notre vénéré Fondateur.

Stat Crux !

Voici, pour conclure, quelques lignes d'un Chartreux. Burinés par le contact divin, ces hommes de Dieu parlent

peu et, partant, ce qu'ils disent a plus de poids : *La vie est un combat : ne le savez-vous pas ? S'il faut se renoncer, prendre sa croix, suivre Jésus au Calvaire, quoi d'étonnant qu'il faille lutter, souffrir, saigner, pleurer ? Vos difficultés viennent de votre entourage, de votre emploi, de vos propres misères physiques et morales ; des trois à la fois, peut-être.*

Tracez-vous, une bonne fois, à leur égard, une ligne de conduite décidée devant Dieu de votre attitude d'âme : et dans les rencontres, refusez-vous de discuter. Les monologues alarmistes ne servent à rien. Faites ce que vous pouvez ; abandonnez le reste à la miséricorde de Dieu. « Dieu sait tout. Il peut tout, et il m'aime » : voilà qui justifie l'abandon. Vivez dans la chaude lumière du psaume 22 : « Le Seigneur est mon berger ; je ne manque de rien ». Chaque soir, vous vous endormirez en murmurant : « Lui te couvre de ses ailes ; tu trouveras sous son pennage, un refuge ». Ayez confiance : il ne vous arrivera jamais rien de mal !⁴

Abbé Dominique Rousseau
Prieur



¹ 1 Cor. 10, 12

² Phil. 3, 20

³ cf. Lc 10, 42

⁴ Les Portes du silence

Sainte Marguerite-Alacoque et le Sacré Cœur

La dévotion au Sacré Cœur ne naît pas au XVII^e siècle : elle date des premiers commentaires des Pères de l'Eglise sur le Cœur transpercé de Notre Seigneur sur la croix, et se prolonge dans de nombreux écrits de mystiques et de saints comme saint Bonaventure, saint Bernard, sainte Mechtilde... Toutefois, elle va trouver un développement extraordinaire à partir des grâces spéciales accordées à une humble Visitandine de Bourgogne...



STE MARGUERITE-MARIE ALAQUE

Marguerite Alacoque naît dans un petit hameau du Mâconnais le 22 juillet 1647. Elle est la fille d'un notaire royal qui meurt quelques années plus tard. Elle a pour marraine une noble dame des environs, Marguerite de Sainte Amour, qui prend en charge son éducation alors qu'elle n'a que quatre ou cinq ans. Très impressionnée par la découverte du couvent de la Visitation de Paray-le-Monial, où la fille de sa marraine est religieuse, Marguerite se sent attirée dans son âme d'enfant par la vie religieuse qu'elle fait vœu de chasteté perpétuelle (sans trop savoir ce que cela signifie) un jour qu'elle assiste à la messe ! Placée chez les sœurs Urbanistes de Charolles, elle désire vivement la sainteté et fait sa première communion à dix ans. Mais en 1657, elle est frappée d'une maladie qui la cloue au lit pendant quatre ans. Elle finit par promettre à Notre-Dame d'entrer en religion si elle guérit. Et son vœu est exaucé...

La ferveur de sa reconnaissance ne

tarde pas à retomber. Trop heureuse de recouvrer la santé, Marguerite se laisse aller aux divertissements. La Providence lui rappelle ses engagements... par des disputes familiales qui la font beaucoup souffrir. Elle ne trouve bientôt plus de réconfort qu'à l'église, devant le Saint-Sacrement. C'est là qu'elle reçoit les premières révélations intérieures : elle doit se donner pleinement à Dieu. A dix-huit ans, pressée par les siens de se marier, elle résiste en cherchant les amusements, jusqu'au jour où Notre-Seigneur lui apparaît ensanglanté par la flagellation, et l'accuse de ces mauvais traitements. N'est-elle pas en train d'oublier son vœu de chasteté ? C'est le basculement. Marguerite s'inflige de terribles pénitences, visite les malades et les pauvres, et annonce enfin à sa famille sa résolution d'entrer en religion.

Ce sera à la Visitation de Paray. Il faut encore bien des efforts pour vaincre les réticences de la famille, mais, avec l'aide d'un prédicateur capucin,

Marguerite quitte son village le 20 juin 1671 pour n'y plus revenir...



PARAY-LE-MONIAL

L'ordre de la Visitation a été fondé par sainte Jeanne de Chantal, en 1610, avec l'aide de saint François de Sales. Grâce à la personnalité de ses fondateurs, il a connu un rapide développement. Au départ destiné à accueillir des veuves, l'ordre a fini par accepter des vocations de jeunes filles. Les religieuses sont d'abord contemplatives, mais accomplissent aussi des œuvres de charité et s'occupent de l'éducation des jeunes filles.

La jeune postulante effraie d'emblée tout le couvent par ses mortifications, ses longues heures de prière à la chapelle, son absorption continuelle en Dieu. La Supérieure prévient : pas question d'accepter aux vœux une religieuse qui n'a pas les pieds sur terre ! Il faudra donc lutter sans cesse pour s'arracher à la contemplation, par obéissance : Marguerite combat si bien qu'elle fait ses vœux avec trois mois de retard, le 6 novembre 1672. La nouvelle supérieure, mise au fait de son cas spécial, veut éviter toute illusion, toute supercherie du démon. Le remède est simple : observance stricte de la règle. Craignant de se trouver entre deux feux, Marguerite s'en ouvre à son Epoux, qui lui répond :

« J'ajusterai mes grâces à l'esprit de ta règle, ainsi qu'à la volonté de tes supérieures et à ta faiblesse. »

Pas question de se sanctifier sans l'obéissance !

Les mois qui suivent sont emplis de révélations et de grâces extraordinaires. Sœur Marguerite-Marie reprend ses longues prières, immobile devant le Saint-Sacrement. Rien ne peut l'en tirer qu'un ordre de la Supérieure...

Le 27 décembre 1673, en la fête de saint Jean, l'Apôtre qui a reposé sur la poitrine du Maître, Sœur Marguerite-Marie reçoit de grandes lumières sur le Cœur de Jésus, plein d'amour pour les hommes et de tristesse pour ceux qui se

perdent. Il demande qu'on l'honore « sous la figure de ce Cœur de chair », symbole de l'amour du Dieu-Homme pour l'humanité pécheresse, qui lui apparaît *« comme dans un trône tout de feu et de flammes, plus brillant et plus rayonnant qu'un soleil et transparent comme un cristal. La plaie qu'il reçut sur la croix y paraissait visiblement. Il était environné d'une couronne d'épines qui signifiait les piqûres que nos péchés lui faisaient, et une croix au-dessus qui signifiait que, dès les premiers instants de son incarnation, c'est-à-dire dès lors que ce sacré Cœur fut formé, la croix y fut plantée... »*

Une seconde vision, quelques mois plus tard, lui montre à nouveau Jésus présentant ses plaies et son Cœur enflammé. Il se plaint amèrement des ingrattitudes des hommes, plus pénibles encore que les douleurs de la Passion. Pour réparer ces offenses, Il recommande la pratique de l'heure sainte : une heure d'adoration en présence du Très Saint Sacrement. Marguerite passe ces heures en union avec l'Agonie au Jardin des Oliviers :

« C'est ici où j'ai le plus souffert qu'en tout le reste de ma Passion, me voyant dans un délaissement général du ciel et de la terre, chargé des péchés de tous les hommes ».

Mais la Supérieure, inquiète, demande que soient mises par écrit toutes les révélations reçues, afin d'être soumises au jugement de théologiens. Après les avis peu éclairés de plusieurs prêtres, qui plongent la Sœur dans une terrible crainte d'être victime d'illusions du démon, c'est le père Claude de la Colombière, de la Compagnie de Jésus, qui est chargé de cette tâche délicate. Il s'en acquittera avec zèle et compétence pendant quatre ans, et deviendra l'un des principaux propagateurs de la dévotion au Sacré Cœur. Il rassure la voyante, mais exige d'examiner toutes les révélations, dans lesquelles il ne trouve aucun point à corriger.

La « **grande apparition** » se situe en 1675. Devant le Saint-Sacrement, Marguerite voit à nouveau lui apparaître Jésus :

« Voici le Cœur qui a tant aimé les hommes qu'il n'a rien épargné jusqu'à s'épuiser et se consumer pour leur témoigner son amour. Et, pour reconnaissance, je ne reçois de la plupart d'entre eux que des ingrattitudes. »

Le vendredi après l'octave du Saint-Sacrement devra être instituée une fête en l'honneur de son Cœur, marquée par une communion réparatrice et un grand esprit de repentir. De grandes grâces seront accordées à ceux qui participeront à cette fête.



VOICI LE CŒUR QUI A TANT AIME LES HOMMES...

De fait il existe déjà une messe du Sacré Cœur, que saint Jean Eudes fait célébrer dans ses communautés dès 1672, mais il faut du temps pour que l'Eglise l'introduise dans le calendrier. La fête du Sacré Cœur est instituée en 1765, et elle n'est obligatoire au calendrier universel qu'en 1856.

Sœur Marguerite aura de nombreuses apparitions du Sacré Cœur, mais ce sont surtout ces trois grandes révélations qui confortent la dévotion.

Le reste de la vie de sainte Marguerite est consacré à l'immolation pour l'Epoux divin. Elle enchaîne les tâches dures et ingrates sans jamais se plaindre, doit faire face à la sévérité des supérieures successives, toujours décidées à garder les limites de la règle, mais doit aussi subir l'hostilité des religieuses qui parfois jalourent ses grâces mystiques, l'accusent de simulation ou de folie...

A l'infirmerie, avec les pensionnaires du couvent, dans la maladie ou la santé, Marguerite se sanctifie et offre ses souffrances en réparation pour la tiédeur de ses consœurs. A partir de 1682 elle accepte de souffrir également pour les âmes du Purgatoire.

En 1684, la nouvelle Supérieure la prend pour assistante. Sœur Marguerite

écrit à l'ancienne qu'elle regrette les humiliations qui lui étaient jusqu'alors infligées !

Elle devient également maîtresse des novices... à la demande pressante de ces dernières. La ferveur du couvent tout entier en est bientôt renouvelée. Peu à peu la dévotion se répand dans les couvents de la Visitation, avec le soutien des anciennes supérieures qui ont pu éprouver l'humilité et la docilité de la voyante. Consécrations, recueils de prières, heures saintes, se multiplient. Les Jésuites, grâce au Père de la Colombière, se lancent eux aussi dans cet apostolat.



IMAGE DU SACRÉ-CŒUR
QUE SAINTE MARGUERITE DONNAIT A SES NOVICES

En 1686, Mère Marguerite-Marie est obligée de renoncer à son emploi en raison de son état de santé déplorable et de se consacrer à des tâches moins difficiles. En 1690, elle sent la mort arriver et commence une retraite extraordinaire de quarante jours. En octobre, elle s'alite et réclame bientôt le viatique et l'extrême-onction. Le 17 octobre, elle rend son âme à Dieu.

Sa vie reste l'exemple parfait de l'action du Sacré Cœur dans une âme : l'absorption complète de notre cœur dans celui du divin Maître.

Bien loin d'une simple méthode pour acquérir le Ciel à peu de frais en récitant quelques prières...

Abbé Louis-Marie Carlhian



MONTMARTRE : BASILIQUE DU SACRÉ-CŒUR

La Révélation

Par sa propre raison, l'homme ne peut connaître que les choses de l'ordre naturel et ne saurait atteindre la vie intime de Dieu. Ce ne sera possible que si Dieu lui-même révèle à l'homme qui il est.

Mais le but de la vie de l'homme est la vision de Dieu, ou Dieu lui-même ; c'est un but surnaturel, c'est-à-dire qu'il dépasse les forces de la raison humaine. Aussi la Révélation divine est-elle nécessaire à l'homme pour parvenir au Ciel ; car comment chercher un but que l'on ne connaît pas ?

C'est pourquoi Dieu a pris soin de lui apprendre la vérité par ses prophètes, puis par son propre Fils. C'est ce qu'on appelle la Révélation publique. Cette révélation prend fin avec la mort du dernier des Apôtres.

Et pour garantir cette vérité contre les erreurs qui auraient pu s'y introduire au cours de sa transmission, le Christ institua l'Eglise avec pour mission de conserver et d'explicitier ce dépôt qu'Il lui confie de la Foi révélée.

Les révélations

Dieu n'abandonne pas les hommes une fois la Révélation terminée, mais il intervient encore pour accréditer la Foi (comme lors des apparitions de Lourdes qui illustrent le dogme tout juste défini de l'Immaculée Conception) par de signes et des miracles, ou pour réchauffer la piété des hommes en insistant davantage sur une vérité de la Foi : le Sacré-Cœur, Marie pleurant nos péchés...

Cependant, ces révélations n'ont qu'un rôle secondaire et subordonné par rapport à la Révélation publique. Elles ne peuvent jamais contredire la Foi et doivent toujours y ramener.

L'Eglise a sur elles un droit de regard, pour les approuver ou les condamner afin de garantir la Foi des fidèles.

Vivre de Foi

« Sans la Foi il est impossible de plaire à Dieu », et « celui qui ne croira pas sera condamné ».

La vie de l'homme sur cette terre est différente de celle du ciel. Ici-bas c'est le temps de mériter et nous possédons Dieu par la Foi (vivifiée par la Charité), dans l'éternité c'est le temps de la récompense et nous le posséderons par la vision.

Ainsi, les révélations privées doivent laisser la première place à la Foi, et donc à la grande Révélation de Notre-Seigneur. Les « messages » ne doivent pas remplacer le catéchisme ni transformer la vie chrétienne en une multitude de prescriptions secondaires.

Les saints « voyants » de nos grandes apparitions (sainte Marguerite, sainte Bernadette) restèrent soumis à l'autorité de l'Eglise à travers leurs supérieurs et confesseurs.

Abbé Loïc Verschuur

ACTIVITES DU MOIS DE JUIN 2015

PRIEURE SAINT FRANÇOIS DE SALES – FABREGUES

- **1^{er} vendredi du mois - 5 juin** :
Fabrègues : Adoration à 18h00. Messe à 19h00.
Boirargues : confessions à 07h30 et messe à 08h00.
- **1^{er} samedi du mois - 6 juin** :
Fabrègues : Messe à 7h30.
Boirargues : pas de messe.
- **1^{er} dimanche du mois** : quête pour les travaux et entretien du prieuré. Merci pour votre soutien.
- **Kermesse du Prieuré et Fête de l'École** : dimanche 14 juin. (Inscriptions pour le repas : Frère Pascal)
- **Adoration du TSS chaque jeudi** : de 19h15 à 21h00 avec le chant des Complies.
- **Catéchisme des enfants le mercredi** : les 3 et 17 juin.
- **Catéchisme des Adultes** : les mercredis 3 et 10 juin après la messe de 18h30, de 19h15 à 20h00.
- **Conférence** : « *Les Chrétiens d'Orient. Témoignage* ». Marie-Pierre Roux, le mercredi 17 juin à 19h15.
- **Samedi des Travaux** : samedi 13 juin de 9h à 16h. Venez nombreux !



- **Sortie des louveteaux** : samedi 6 juin.
- **Quête pour l'école** : quête et vente de gâteaux le dimanche 21 juin. Merci pour votre générosité.
- **Cercle des Etudiants** : visite culturelle de Pézenas, samedi 20 juin, puis reprise des activités à l'automne.
- **Quête pour les fleurs** : dimanche 28 juin à Fabrègues. Merci.
- **Communions solennelles** : le dimanche 21 juin. Récollecion la veille.

PRIEURE DU CHRIST-ROI – PERPIGNAN

- **1^{er} vendredi du mois - 5 juin** :
Confessions à 18h00, messe à 18h30 suivie du Salut du TSS.
- **1^{er} samedi du mois - 6 juin** : pas d'office à la chapelle ce jour. Voir kermesse (ci-dessous).
- **Kermesse du Prieuré et Fête de l'École** : samedi 6 juin. A Toreilles, chapelle de Juhègues. Messe à 10h00 suivie du repas champêtre. Spectacle à 14h00 ; stands dès 15h30.
- **Fête-Dieu - 7 juin** : procession après la Messe, jusqu'au Castillet.
- **Adoration du TSS chaque jeudi** : de 19h15 à 21h00 avec le chant des Complies.
- **Cours de catéchisme pour adultes** : lundis 15 et 22 de 19h15 à 20h00. Pas les 8 et 29.
- **Messe Korian Catalogne** : pas de messe ce mois-ci.
- **Messe ORPEA Espira de l'Agly** : lundi 15 juin à 15h00.
- **Quête pour l'école** : quête et vente de gâteaux le dimanche 21 juin. Merci de votre générosité.
- **Communions solennelles** : le dimanche 21 juin. Récollecion la veille.

EGLISE NOTRE DAME DE GRACES – NARBONNE

- **1^{er} vendredi du mois - 5 juin** : Confessions à 18h00 et messe à 18h30.
- **1^{er} samedi du mois - 6 juin** : Messe à 08h00. Pas de catéchisme pour adultes ce jour.
- **Cercle de Tradition** : le vendredi 5 juin (Ab Rousseau).
- **Procession** : dimanche 21 juin après la messe qui aura lieu à 10h et non pas 9h comme d'ordinaire.

NOTEZ BIEN

- **Lundi 29 juin à Ecône : ordinations sacerdotales à 9h00**. Pour le car : voir Mme Kunze (06 31 45 91 42)
- **FONT-ROMEUE (VIA)** : messes dominicales à 18h00 pour l'été 2015 : en juillet, les dimanches 19 et 26 ; en août, les dimanches 2, 9, 15 (Assomption) et 16.

Appel urgent : l'École Saint-Dominique Savio (Fabrègues) a besoin :

1 - de l'aide financière de bienfaiteurs. **Il en va de sa survie.**

D'ici la fin de l'été, nous aurons du mal à honorer les charges de l'école. Merci pour votre soutien !

2 – Par ailleurs, trop peu d'enfants de notre prieuré y sont inscrits. Chers Parents, ne négligez pas l'éducation et l'enseignement vraiment catholiques de vos enfants. Un cadre idéal, celui de Fabrègues, les attend !

« *Les écoles, vraiment libres de toutes entraves afin de dispenser une éducation totalement chrétienne à la jeunesse, seront encouragées et éventuellement fondées par les membres de la Fraternité. C'est d'elles que sortiront les vocations et les foyers chrétiens.* » Mgr Marcel Lefebvre (Statuts de la Fraternité)

TABLEAU DES MESSES DE JUIN 2015

MOIS DE JUIN 2015	BOIRARGUES	FABREGUES	MILLAU	NARBONNE	PERPIGNAN	OBSERVATIONS
Vendredi 5 Samedi 6 Dimanche 7 juin Lundi 8	08h00 : ab Carlhian - 08h30 : ab Carlhian	19h00 : ab Carlhian 07h30 : ab Carlhian 10h30 : ab Carlhian 07h30 : ab Verschuur 18h30 : ab Carlhian	- pas de messe -	18h30 : ab Rousseau 08h00 : ab Verschuur 09h00 : ab Verschuur	18h30 : Ab Verschuur - 10h30 : ab Rousseau 08h45 : ab Rousseau Pas 18h30 le 08/06	Kermesse PERPIGNAN Fête-Dieu
Vendredi 12 Samedi 13 Dimanche 14 juin Lundi 15	08h00 : ab Rousseau 08h30 : ab Rousseau	18h30 : ab Carlhian 18h30 : ab Carlhian 10h30 : ab Rousseau 18h30 : ab Verschuur	17h : ab Carlhian	18h30 : ab Rousseau 09h00 : ab Carlhian	18h30 : ab Verschuur - 10h30 : ab Verschuur 08h45 : ab Carlhian 18h30 : ab Rousseau	Kermesse FABREGUES Messe Orpéa
Vendredi 19 Samedi 20 Dimanche 21 juin Lundi 22	08h00 : ab Carlhian 08h30 : ab Carlhian	18h30 : ab Carlhian 18h30 : ab Rousseau 10h30 : ab Carlhian 18h30 : ab Carlhian	17h : ab Verschuur	18h30 : ab Verschuur 10h00 : ab Rousseau (et procession)	18h30 : ab Rousseau 08h00 : ab Verschuur 10h30 : ab Verschuur 07h15 : ab Rousseau 18h30 : Ab Verschuur	Communion Solennelle
Vendredi 26 Samedi 27 Dimanche 28 juin Lundi 29	- 08h30 : ab Gaud	18h30 : ab Carlhian 18h30 : ab Carlhian 10h30 : ab Gaud 18h30 : ab Carlhian	- pas de messe -	- 09h00 : (Les Carmes)	- - 10h30 : ab Carlhian Pas 18h30 le 29/06	Le 29 juin, ordinations à Ecône St Pierre & Paul

Nota : les horaires de messes en semaine peuvent être soumis à des modifications.
Merci de consulter les annonces hebdomadaires dans les chapelles.

Confessions : une demi-heure avant la messe et sur rdv.



*Mon ami, comment es-tu entré ici
sans avoir une robe de nocés ?*

(Mt 22, 12)

Il semble que l'été soit déjà bien installé dans nos chapelles. Les tenues sont déjà celles du tourisme.

Comprenez bien, chers fidèles, que le prêtre, quelle que soit la saison, hiver ou été, s'habille de la même façon à l'autel, et je vous prie de le croire, l'été, avec sa soutane, l'amict, l'aube, le cordon, le manipule, l'étole, la chasuble, (la chape), le voilà bien cloué au sol pour la liturgie du ciel ! A la fin de la messe, ou déjà bien avant, il nage dans un bain de sueur. Et c'est bien volontiers qu'il offre ce sacrifice, pour le Sacrifice divin qu'il offre à Dieu.

Le contraste est frappant entre la tenue du prêtre et celle de certains. Voici quelques règles que la sainte Église, dans sa sagesse maternelle, nous demande d'observer :

- **MESSIEURS ET JEUNES GENS :** DOIVENT PORTER UN PANTALON, LES BRAS COUVERTS (UNE VESTE EST LARGEMENT SOUHAITEE). LES GARÇONS JUSQU'À L'ADOLESCENCE PEUVENT PORTER LE BERMUDA.

- **DAMES, JEUNES FILLES ET FILLETES :** DOIVENT AVOIR LA TÊTE ET LES BRAS COUVERTS, PORTER UNE JUPE OU UNE ROBE COUVRANT LES GENOUX QUAND ELLES SONT ASSISES.

Que les messieurs soient des chefs et de ce fait, sachent montrer l'exemple à leur famille, femme et enfants. Certain que vous aurez à cœur de respecter ces règles élémentaires, je vous en remercie et pour finir, voici ce qu'on lit dans un Guide touristique, laïque :

« Une tenue appropriée est de mise (pantalons pour les hommes, jupes d'une longueur correcte et épaules couvertes pour les femmes). Le personnel responsable est habilité à refuser l'entrée aux visiteurs ne respectant pas cette règle. » (Extrait du GUIDE VERT MICHELIN, paru début XXI^{ème} siècle, pour la visite des églises catholiques).

Votre Prieur

Prieuré St-François de Sales - Fabrègues : 04 67 85 24 10
Mail : prieurestfrancoisdesales@orange.fr
Abbé Dominique ROUSSEAU : 06 71 15 61 91
Abbé Louis-Marie CARLIAN : 06 12 87 41 21
Abbé Loïc VERSCHUUR : 06 86 87 74 17
Frère Pascal : 06 42 05 06 19

CARNET PAROISSIAL

FABREGUES

Baptêmes

Samedi 25 avril :

○ ㊦ ㊦

Dimanche 17 mai :

Louis ROUQUAYROL

Première Communion

Samedi 25 avril :

○ ㊦ ㊦

PERPIGNAN

Baptême

Samedi 2 mai : Albert de PASTORS

Sépulture

Samedi 25 avril :

Madeleine GOUTELLE, 94 ans

NARBONNE

Première Communion

Dimanche 26 avril : Alaric ROUY

N'oubliez pas dans vos prières :

Mlle ONFRAY-BAL, d'Argelès, rappelée à Dieu le 12 mai, grande bienfaitrice de l'école Notre-Dame du Mont Carmel et de diverses œuvres de la Tradition, qui n'a malheureusement pas pu avoir ses obsèques au Prieuré.

Mme Suzanne PEZY, de St Jean de Vedas, rappelée à Dieu le 24 mai, à 76 ans

Chronique de nos chapelles

Samedi 12 avril : les bonnes volontés peuvent travailler plus aisément à l'entretien du prieuré car comme l'a écrit Charles d'Orléans, neveu du roi Charles VI : *Le temps a laissé son manteau... de vent... de froidure et de pluie...*

Avec mes confrères, vers 13h30, au retour de notre retraite à Flavigny, nous retrouvons notre petit monde, heureux d'être ensemble et fier du travail accompli, attablé autour d'un magnifique repas. Ah, le dessert caramélisé ! Il me revient à l'esprit ces mots du fabuliste La Chambeaudie : *Qu'il faut voir mon Jean, des dents faire merveilles...Et vider bel et bien les plats et les bouteilles.*

Le lendemain, dimanche in Albis, les paroissiens profitent aussi de la Sangria maison... Nos guides sont là, on les voit s'affairer avec ordre et méthode. Plus tard, en soirée, le feu rassurant qu'elles allument rapidement les protégera de la pluie qui menace à défaut des loups qui ne hantent plus nos campagnes.

Le dimanche du Bon Pasteur, des gâteaux sont proposés dans la salle Saint François car le temps n'est pas encore avec nous !

Lundi 20 avril, la rentrée des classes ! Nos élèves sont heureux d'y retourner car la soif de connaissance du roi de Ur, Shulgi, exprimée sur une tablette vieille de 4000 ans, trouve un écho dans leurs cœurs : *Je sais soustraire et additionner à la perfection et {suis habile à} compter et calculer.*

On ne présente plus Reynald Secher qui a donné une conférence intitulée *Du Génocide au Mémoricide*, le lundi 20 aux Perpignanais, et le 21 aux Montpelliérains. Ses nombreuses publications : livres historiques, BD ou encore films, nous démontrent son érudition... Sa diction agréable finira de nous conquérir.

Samedi 25, nos louveteaux encadrés par leurs cheftaines, s'élancent joyeusement dans le parc du prieuré. Les étudiants, quant à eux, se retrouvent sous la houlette de l'abbé Carlhian pour une randonnée au Mont Saint-Baudile, qui se terminera par une soirée animée... Ce qui ne freine nullement Monsieur l'abbé Rousseau, envoyé de Lyon pour prendre la direction du prieuré au pied levé. Dans le même temps, l'abbé de la Motte baptise une adulte qui, quelques instants plus tard, fera sa première communion ! Qui a dit qu'il ne se passait jamais rien au prieuré ? Le lendemain, dimanche 26 avril, l'abbé de la Motte annonce son départ... Xerxès, a le bon mot : *Las! Las ! Hélas ! Las, las hélas !* (Eschyle, Les Perses). « *Les jeunes classes* », suivant l'observation du journa-



L'ECOLE DE FABREGUES, LES ABBES ET LE FRERE AU PIED DE NOTRE-DAME



QUE LA BENEDICTION DE DIEU DESCENDE EN PLENTUDE SUR LES CHAMPS ET TOUS LES BIENS DE CE LIEU...



VISITE DU SUPERIEUR DU DISTRICT, MONSIEUR L'ABBE CHRISTIAN BOUCHACOURT



MERCY - TOUT SIMPLEMENT - AUX BONNES VOLONTES

liste F. Crouzet, exprimeront certainement leurs sentiments d'une façon moins classique : *Ça craint !* Pour tous, la prière viendra tempérer notre émotion. Le nouveau prier s'attelle à la tâche avec vigueur, générosité et savoir-faire... Oups ! Déjà 1500 km !

La dévotion des fidèles envers saint Joseph dont c'est la fête ce 1^{er} mai, est toujours aussi fraîche et confiante parmi nos fidèles. Leur présence nombreuse à la messe est un vrai témoignage et elle remplit d'espérance. Dans l'après-midi, l'abbé Carlhian avait organisé une superbe sortie au site d'Ambrussum. Superbe par les lieux mais aussi par nos aventures, car il faut le savoir, rien ne se passe jamais comme prévu...

Samedi soir, veille du 4^e dimanche après Pâques, le prier se rend auprès d'un groupe de fidèles soucieux d'approfondir leurs connaissances... Ils seront comblés par un topo sur l'humilité.

Le samedi 5 mai, les étudiants profitent du ministère des prêtres par la messe bien sûr mais aussi par un topo bien mené par l'abbé Rousseau sur la Sainte Vierge, ce qui paraît logique en ce mois marial... C'est bien connu, les radiateurs des voitures sont des objets sensibles, celui de l'abbé Vershuur qui a heurté une borne, ne fait pas exception à la règle ! Une large trace liquide à l'entrée d'un parking le lui rappelle. Maintenant, tout est dans le choix d'un nouveau véhicule !

En cette fin de soirée du dimanche 10, sur le parvis du prieuré, des tables aux nappes chatoyantes invitent les auditeurs du concert d'orgue à prolonger ces instants de bonheur. Jean-Christophe l'organiste habituel, muté en organisateur talentueux, savoure sans retenue le triomphe de son ami Paolo Oreni qui nous fait découvrir à l'aide de

nombreuses œuvres complexes, les joies d'être un musicien ! Les Rogations ravivent en nous la dépendance que nous devons à la Sainte Providence. Et la pieuse foule qui suit les prêtres habillés de violet et qui, le bras allongé, aspergent d'eau bénite les différentes cultures, l'a certainement bien réalisé...

Notre Supérieur de district, Monsieur l'abbé Bouchacourt, prend le temps de visiter chaque communauté en commençant le Jeudi de l'Ascension par celle de Boirargues où il donne un sermon, puis en chantant à Fabrègues une messe solennelle suivie d'un apéritif... Le lendemain, Narbonne l'accueille pour une messe et une conférence sur l'éducation. Enfin, les Perpignanais se réjouissent de l'entendre chanter la messe et de le voir prendre le temps de visiter l'école, le lendemain. Non, le château de Cabanous n'est pas oublié, il est juste un peu loin ! Ce sera pour une autre fois. Nul doute qu'avec ces visites, conversations avec les fidèles ou entretiens avec les membres de notre communauté, un nouveau chapitre de la vie de notre prieuré ne s'ouvre... ■

Frère Pascal



Peut-on se faire des amis en dehors de Facebook ?

Des éléments de réponse nous sont apportés par ce petit témoignage :

« En ce moment, j'essaie de me faire des amis en dehors de Facebook tout en appliquant les mêmes principes.

Alors tous les jours, je descends dans la rue et j'explique aux passants ce que j'ai mangé, comment je me sens, ce que j'ai fait la veille, ce que je suis en train de faire, ce que je vais faire ensuite...

J'écoute aussi les conversations des gens et je leur dis "J'aime !". Et ça marche !!!

Résultat : j'ai déjà 3 personnes qui me suivent : 2 policiers et un psychiatre !!! »

Echo des Ecoles, (FSSPX) n° 28

Jubilé sacerdotal d'argent

29 juin 1990 - 29 juin 2015

Le 29 juin 2015,

Monsieur l'abbé Dominique Rousseau fêtera son Jubilé d'argent.

A l'occasion des kermesses de

Perpignan (samedi 6 juin),

Fabrègues (dimanche 14 juin),

et de la messe qu'il célébrera à Narbonne le 21 juin,

il vous invite à venir nombreux

à l'entourer par votre présence et par vos prières, et vous demande de prier pour la persévérance des vocations.

« O Dieu, qui pour la gloire de votre majesté et pour le salut du genre humain, avez établi votre fils unique grand-prêtre éternel : faites que ceux qu'il a élus comme ministres et dispensateurs de ses mystères soient trouvés fidèles dans l'accomplissement du ministère qu'ils ont embrassé ». Collecte de la messe de NSAC Souverain Prêtre

